## EUDS Mi Universidad

## **CUADRO DIFERENCIAL**

Karla Alejandra de la Cruz Anzueto
Primer parcial
Bioética y Normatividad I
Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco
Licenciatura en Medicina Humana
Tercer semestre

## DERECHO DE LOS MÉDICOS Y DE LOS PACIENTES

La relación médico-paciente es fundamental en el sistema de salud, y para que esta relación sea efectiva y beneficiosa para ambas partes, es necesario establecer y respetar los derechos de los médicos y los pacientes. Los médicos tienen el derecho a ejercer su profesión con autonomía, integridad y dedicación, mientras que los pacientes tienen el derecho a recibir atención médica de calidad, respetuosa y compasiva, por lo tanto, siempre debemos buscar un equilibrio y punto medio que asocie estos dos puntos.

Sin embargo, en la práctica, surgen conflictos y desafíos que ponen en riesgo estos derechos. Los médicos enfrentan presiones administrativas, legales y económicas que pueden limitar su capacidad para brindar atención médica de alta calidad. Por otro lado, los pacientes pueden enfrentar barreras para acceder a la atención médica necesaria, como la falta de cobertura de seguro, la discriminación y la falta de información. Al no respetar los derechos podemos tener una atención de mala calidad y con insatisfacción, ya se para el médico o para el paciente. Pero si esta relación se cumple de forma adecuada, los beneficios para la sociedad pueden ser que se mejore la calidad de la atención médica, que se fomente la confianza entre médicos y paciente, que reduzcan los conflictos y disputas, que se promuevan la responsabilidad y rendición de cuentas y que se fortalezca el sistema de salud en general.

En este ensayo, exploraremos los derechos de los médicos y los pacientes, y cómo estos derechos se relacionan entre sí. Analizaremos los desafíos y conflictos que surgen en la relación médico-paciente, lo cual, nosotros como estudiantes de medicina debemos de conocer, ya que el día de mañana que nos encontremos frente a una consulta debemos tener en cuenta que el peciente tiene derecho, tanto como el personal médico también los tiene, ahí recae la importancia de conocerlos y entenderlos, para no caer en alguna negligencia y violentar alguno de estos.

Al final, reflexionaremos sobre la importancia de establecer un equilibrio entre los derechos de los médicos y los pacientes y como al respetar los derechos de los médicos y los pacientes es esencial para garantizar una atención médica de alta calidad, fomentar la confianza y promover la salud y el bienestar de la sociedad

DERECHOS DE LOS MÉDICOS	DERECHOS DE LOS PACIENTE	RELACIÓN
Ejercer la profesión en forma libre y sin presiones de cualquier naturaleza	Decidir libremente sobre su atención	En este punto se relacionan en que a ambos le dan la libertad de decidir y de realizar con autonomía sus actividades o su atención
Laborar en instalaciones apropiadas y seguras que garanticen su práctica profesional.	Recibir atención médica adecuada.	Al tener un lugar adecuado de trabajo y los materiales necesarios, la atención mejora su calidad y al paciente darle los medios necesarios para realizar una buena y completa atención atención
Tener a su disposición los recursos que requieren su práctica profesional	Recibir atención médica en caso de urgencia	Cuando se tienen los recursos necesarios es posible llevar a cabo una atención completa, en el caso de una urgencia es indispensable contar con material y equipo necesario.
Abstenerse de garantizar resultados en la atención médica	Recibir información suficiente clara, oportuna y veraz	Es importante siempre ser claros en la información y no dar falsas esperanzas, ya que cada organismo es distinto y puede reaccionar de manera poco favorable.
Recibir trato respetuoso por parte de los pacientes y sus familiares, así como del personal relacionado con su trabajo profesional	Recibir trato digno y respetuoso	El respeto es el pilar fundamentar de una buena relación médico paciente.
Tener acceso a educación médica continua y ser considerado en igualdad de oportunidades para su desarrollo profesional.	Contar con facilidades para obtener una segunda opinión	Parte de brindar una buena atención es prepararse constantemente, pero también reconocer que los pacientes pueden buscar segunda opinión y

		tomarlo como motivación para seguir preparándose
Tener acceso a actividades de investigación y docencia en el campo de su profesión.	Otorgar o no su consentimiento válidamente informado	Al realizar investigaciones y utilizar tratamientos nuevos a ciertas patologías, es necesario solicitar a los pacientes su consentimiento informado y darles a conocer algunos efectos secundarios
Asociarse para promover sus intereses profesionales	Contar con un expediente clínico	Cuando comparten casos clínicos con el fin de compartir experiencias y conocer tratamientos, el expediente clínico es una herramienta fundamental para conocer el status del paciente.
Salvaguardar su prestigio profesional.	Ser atendido cuando se inconforme con la atención médica recibida.	Siempre debemos escuchar cuando alguien tenga una molestia, ya que en ocasiones puede ser que sea error nuestro y al escuchar se puede llegar a una solución y a un acuerdo.
Percibir la remuneración por los servicios prestados	Ser tratado con confidencialidad	Al brindar una consulta, la confidencialidad es indispensable, lo cual éticamente nos permitirá recibir una remuneración





En conclusión, los derechos de los pacientes y los médicos son fundamentales para garantizar una atención médica de alta calidad, respetuosa y efectiva. Es esencial que ambos tengan claros sus derechos y responsabilidades para que la relación médico-paciente sea beneficiosa para ambas partes.

Los pacientes tienen derecho a recibir atención médica oportuna, respetuosa y de alta calidad, así como a ser informados y participar en las decisiones sobre su salud. Por otro lado, los médicos tienen derecho a ejercer su profesión con autonomía, integridad y dedicación, así como a recibir el apoyo y los recursos necesarios para brindar atención médica de alta calidad.

Al respetar y proteger estos derechos, se puede:

- Mejorar la calidad de la atención médica
- Fomentar la confianza y la comunicación entre médicos y pacientes
- Reducir conflictos y disputas
- Promover la responsabilidad y rendición de cuentas
- Fortalecer el sistema de salud en general

Si no se respetan los derechos de los médicos y los pacientes, pueden ocurrir varias consecuencias negativas, para los pacientes como una atención médica de baja calidad, falta de información y participación en decisiones sobre su salud, discriminación y estigmatización, violación de la privacidad y confidencialidad o daños físicos o emocionales; y para los médicos un agotamiento y estrés laboral, pérdida de autonomía profesional, falta de recursos y apoyo, responsabilidad legal y administrativa y daño a la reputación y la confianza

Es responsabilidad de todos, incluyendo a los médicos, pacientes, instituciones de salud y autoridades, trabajar juntos para garantizar que estos derechos sean respetados y protegidos. Solo así podremos lograr una atención médica que ponga en el centro al paciente y al médico, y que promueva la salud y el bienestar de la sociedad.

## Bibliografía:

- Dirección de red médica. (s.f.). Recuperado el 10 de Septiembre de 2024, de https://www3.ugto.mx/redmedica/atencion-a-derechohabientes/calidad-y-seguridad-del-paciente/10-derechos-de-los-medicos
- Gobierno de México. (s.f.). Recuperado el 13 de Septiembre de 2024, de https://www.inr.gob.mx/g23\_02.html
- Secretaria de salud. (s.f.). Recuperado el 12 de Septiembre de 2024, de https://ccamem.edomex.gob.mx/carta-derechos-medicos